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Sehr geehrter Oberbürgermeister Dr. Trümper, 
 
Die Stellungnahme S0084/21 auf die Anfrage des Ratskollegen Jannack über Auswirkungen 
der Corona-Pandemie auf Magdeburger Sportvereine waren sehr ernüchternd. Zwar ist 
durch die Corona-Maßnahmen der seit einigen Jahren zu beklagende Rückgang der 
Mitglieder in Sportvereinen nicht noch signifikant beschleunigt worden. Dennoch sinkt gerade 
bei jüngeren Menschen und Senioren jedoch die Bereitschaft, sich in einem Sportverein zu 
betätigen. Die Entwicklung lässt vor allem mit Blick auf Vereine Schlimmstes erahnen, die 
sich schwerpunktmäßig dem Sport im Zusammenhang mit Reha-Maßnahmen verschrieben 
haben. Für viele Betroffene ist schon der Mitgliedsbeitrag für einen Sportverein eine 
Belastung, obwohl Sie damit verbundenen Leistungen nicht in Anspruch nehmen können. 
Entsprechend sparen sie dann auch daran. Die Bedeutung des Sports insbesondere im 
Reha-Bereich sollte uns allen bewusst und dessen Unterstützung in der Corona-Krise uns 
allen ein vordringliches Anliegen sein.  
 
Daher frage ich Sie: 
 

1. Welche Entwicklung nahm speziell der Bereich Reha-Sport im Verein in den 
vergangenen Jahren? Wie hoch lässt sich der Rückgang der Mitglieder in Zahlen 
exakt beziffern? 
 

2. Welche Corona-bedingten Einschränkungen gibt es speziell für Reha-Sportvereine?  
 

3. Besteht für Sportvereine die Möglichkeit, den Mitgliedsbeitrag für ihre Mitglieder 
auszusetzen, um Familien finanziell zu entlasten und einer noch stärkeren 
Austrittswelle entgegenzuwirken, damit das Vereinsleben auch nach Corona weiter 
vorangetrieben werden kann?  
 

4. Besteht die Möglichkeit, dass die Sportvereine diesen Beitrag vom Land erstattet 
bekommen? Falls nein, wie könnte die Stadt Magdeburg dieses den Sportvereinen 
ermöglichen? 
 

5. Besteht die Möglichkeit für Miet- und Pachterlass während der Corona-Krise?  
 

6. Wie hoch sind die jährlichen Miet- und Pachteinnahmen, die die Stadt Magdeburg 
von den Sportvereinen einnimmt? 
 



 2 

7. Sehen Sie Möglichkeiten, bezüglich der Rettung der auf Reha spezialisierten 
Sportvereine durch die Corona-Krise Institutionen wie Jobcenter oder Krankenkassen 
mit ins Boot zu holen und wenn ja, in welcher Weise? 

 
 
 
 
 
Ronny Kumpf 
Stadtrat 
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